

AIGRE

Le bourg de Villejésus retrouve enfin son restaurant

Sans commerce depuis la fermeture du bistrot La Cagouille en 2018, le cœur de Villejésus est de nouveau doté d'un bar-restaurant. Son inauguration, samedi dernier, a soulagé de nombreux habitants.

MARIUS CAILLAUD
m.caillaud@charentelibre.fr

En arrivant en Charente il y a quelques semaines, Julio Pires, restaurateur originaire d'Île-de-France, était loin d'imaginer ce qu'il pouvait apporter aux habitants de Villejésus. Il s'en est sûrement rendu compte samedi dernier, face à l'afflux de riverains venus assister à l'inauguration de son bar-restaurant La Cagouille Lusitana. Un nom en hommage à l'appellation de l'ancien bistrot du bourg fermé en 2018, La Cagouille, dont il occupe désormais les locaux place de l'église. Avec, en plus, un tout nouveau concept.

Ancien propriétaire d'une épicerie traiteur et d'un food truck dans l'Essonne, Julio Pires propose un menu évolutif avec une rotation entre la cuisine française (tous les midis) et portugaise (vendredi et samedi soir).

« Je pense qu'on a trouvé la perle rare. »

Un moyen d'amener les Charentais vers une culture héritée de son cercle familial. « Ma mère est cuisinière depuis plus de 50 ans, explique le nouveau gérant. Mon grand frère et ma grande sœur tiennent un restaurant. J'ai toujours eu envie de pouvoir en ouvrir un moi aussi. Aujourd'hui, c'est un rêve qui se réalise et j'en suis très heureux. »

400 000 euros déboursés

Une joie partagée par les élus locaux et la sous-préfète de Confolens, Adeline Bard, venus inaugurer l'enseigne. « Ce que nous célébrons aujourd'hui, c'est plus qu'une ouverture, lancait Renaud Combaud, maire d'Aigre. C'est la réussite d'un vrai pari qui



La Cagouille Lusitana a été inaugurée en présence d'Adeline Bard, sous-préfète de Confolens. CL

va permettre de redynamiser le bourg de Villejésus. » L'élue est ensuite revenue sur les différentes étapes du projet, de l'acquisition de l'exploitation du bâti en usure auprès de l'Établissement public foncier de Nouvelle-Aquitaine, aux travaux de réhabilitation du site. Coût des opérations : 400 000 euros, subventionnés aux deux tiers par le Département, la Région, l'État et un fonds de dotation de l'Union européenne.

De son côté, Brigitte Fouré, maire déléguée de Villejésus, est revenue sur la longue période de disette commerciale qu'a connu son village. « C'était insupportable pour tout le monde de voir cet établissement fermé depuis 2018. Mais je pense qu'on a trouvé la perle rare avec l'équipe de La Cagouille Lusitana. » Pourtant, il était peu probable que Julio Pires pose ses valises en

Nord Charente. « L'un de mes meilleurs amis habite ici, explique le cinquantenaire. C'est lui qui a entendu parler de l'appel à projet lancé par la mairie et qui m'a dit de tenter ma chance. » Son dossier se retrouve alors sur la table d'une commission spéciale, montée par les élus, avec deux autres candidatures jugées sérieuses.

Bientôt un service de dépôt de colis ?

La nouvelle de sa sélection tombe début 2025. Un petit laps de temps pour s'organiser. « On a démarré à trois, avec un cuisinier et une serveuse [le patron est au bar la semaine et en cuisine pour la gastronomie portugaise le week-end, NDLR]. Ma femme vit encore en Île-de-France et fait des allers-retours tous les weekends pour donner un coup de main. »

Une aide bienvenue lors de l'inauguration pour gérer la grosse centaine de locaux venus découvrir les lieux et goûter l'un des 300 beignets de morue, crevette et autres assortiments préparés par le chef qui n'a pas fait long feu. Odette Marot, doyenne de Villejésus à 97 ans, était présente. « J'ai toujours connu ce restaurant et ses propriétaires successifs. Je suis contente qu'il y ait de nouveau de la vie ici et que l'on y croise du monde. »

Une animation qui pourrait ne pas se contenter de l'aspect culinaire. Les maires d'Aigre et de Villejésus ayant tous deux insisté sur le côté multiservice de l'enseigne, qui pourrait à l'avenir accueillir un dépôt de pain et de colis.

Ouverture le lundi, mardi, mercredi et jeudi de 7 h 30 à 16 h et de 17 h 30 à 20 h 30. Le vendredi de 7 h 30 à 16 h et de 17 h 30 à 23 h. Le samedi de 8 h à 23 h.

MANSLE-LES-FONTAINES

Un spectacle pendant le stage international de danse

À l'occasion du 36e stage international de danse de Mansle, du 20 au 25 juillet, un spectacle sera proposé mercredi 23 juillet à 21 heures à la salle Gautier-Capuçon. 50 danseurs professionnels et semi-professionnels seront en

résidence à Mansle pendant une semaine, durant laquelle ils vont faire de la recherche en vue du spectacle. Ce spectacle sera chorégraphié par deux artistes parisiens, Carl Portal et Quentin Laporte. Carl Portal est choré-

graphe et metteur en scène, notamment de la comédie musicale « Roméo et Juliette ». Quentin Laporte est chorégraphe du groupe Wemba, groupe avec lequel il a remporté plusieurs prix en France et en Europe. Ce spec-

tacle proposera de la danse moderne et conceptuelle. Ce spectacle est gratuit et réalisé au profit de l'opération Pièces jaunes, des boîtes seront déposées à l'entrée de la salle pour l'hôpital Marin d'Hendaye.

VILLOGNON

Concert de Diya Faso

Un concert sera proposé par la Communauté de communes Cœur de Charente demain à 20 h 30, avec Diya Faso, place de la salle des fêtes. Un groupe de sept musiciens créé par le chanteur, auteur-compositeur et interprète Salifou Diarra, venu du Burkina à Angoulême, il y a plus de 10 ans. Il s'agit de musique africaine principalement chantée en dioula, langue mandingue d'Afrique de l'Ouest, sur une musique originale, fusion de sonorités afro mandingues teintées de groove et de reggae. Diya Faso propose des chants d'espoir engagés célébrant amour, paix, tolérance et nature. Concert gratuit.

LUXÉ

Exposition sur l'architecture romane

La Communauté de communes Cœur de Charente propose des expositions sur l'art roman sur les édifices de son territoire, avec 10 panneaux de photos qui retracent les thématiques sur les caractéristiques principales de l'architecture romane. Cette exposition sera présente à l'église Saint-Aignan de Luxé dès aujourd'hui et jusqu'au dimanche 27 juillet. Mercredi 30 juillet, une visite guidée des vitraux de l'église Saint-Aignan sera proposée à 11 heures. Il s'agit de mettre en avant le travail des maîtres verriers charentais installés entre Tusson et Ruffec. La visite sera animée par l'une d'entre eux, Anne Pinto, qui est intervenue sur les vitraux de cette église.

AIGRE

Bel après-midi pour la fête de l'été de l'Ehpad Habrioux



L'arrivée des enfants attendue par les résidents de l'Ehpad. CL

Vendredi 27 juin, l'Ehpad Habrioux a organisé la fête de l'été avec le spectacle des enfants de l'école Notre-Dame des Anges, au parc des Charmilles. Sous un soleil radieux et l'ombre apaisante des arbres du parc, la traditionnelle fête a rassemblé les résidents, les familles et les professionnels. L'atmosphère festive était assurée par une animation musicale de Valérie Combaud, chanteuse, qui a fait naître quelques pas de danse spontanés parmi les participants.

Un moment fort de l'événement a été la démonstration de danse offerte par les écoliers. Leur prestation joyeuse et pleine d'énergie a été chaleureusement applaudie par l'assemblée.

La fête s'est prolongée autour d'un goûter partagé : glaces à l'italienne, barbe à papa et beignets. Emilie Pradayrol, directrice adjointe déléguée de l'Ehpad, déclare : « Un vrai parfum d'enfance flottait dans l'air, renforçant encore l'atmosphère douce et joyeuse de l'après-midi. L'investissement des équipes de l'Ehpad, la présence des familles et des enfants fait que cette journée restera un beau souvenir d'échanges, de rires et de complicité entre générations. »